

## Cae 12.1% la inversión productiva (El Financiero 12/05/09)

Cae 12.1% la inversión productiva (El Financiero 12/05/09) Arturo Robles Martes, 12 de mayo de 2009 Registra en febrero su cuarto descenso anual de forma consecutiva. Es la baja más importante desde diciembre de 1995. Disminuye 15% el gasto en maquinaria y equipo: INEGI. La Inversión Fija Bruta (IFB) cayó 12.1 por ciento en febrero, su baja anual más importante desde diciembre de 1995, cuando decreció 25 por ciento, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). El deterioro que observó la actividad económica en los últimos meses de 2008 se reflejó en la evolución negativa del gasto en maquinaria y equipo y en la construcción, lo que confirma el deterioro del consumo privado, anticipando un fuerte descenso del Producto Interno Bruto (PIB) en el primer trimestre. Analistas de los grupos financieros Banamex e Ixe estimaban un retroceso de alrededor de 10 por ciento, considerando el freno en la adquisición de bienes importados por las alzas del dólar en la paridad cambiaria con el peso; sin embargo, la debilidad de la demanda interna acentuó la contracción. En los componentes de la IFB, el gasto en maquinaria y equipo total cayó 15 por ciento a tasa anual, su segundo mes consecutivo con reducciones anuales y su peor desempeño desde marzo de 2002. La de origen nacional se contrajo 15.4 por ciento con relación a febrero de 2008, y sumó cuatro meses consecutivos con retrocesos anuales. Por su parte, la de origen importado experimentó una baja anual de 14.8 por ciento, el mayor desplome desde principios de 2002, aunque desde enero se observó un deterioro ante el aumento que tuvo el dólar y la menor velocidad de la demanda interna. Ese comportamiento muestra que los niveles de utilización de la capacidad instalada del sector productivo serán menores ante la caída del consumo, además de que la confianza de los productores muestra signos de debilidad. Con relación al gasto productivo destinado al sector de la construcción se observó una caída anual de 10.3 por ciento, retroceso que se acentuó desde que inició su declive en septiembre de 2008. Tal retroceso de dos dígitos refleja la debilidad de la industria, situación que no se vivía desde la crisis interna de mediados de los noventa. Los especialistas afirmaron que el sector de la construcción continuará en declive en lo que resta del año, aunque no prevén un desplome profundo gracias al gasto del sector público en infraestructura. Debilidad En el primer bimestre la IFB cayó 10.1 por ciento, su peor resultado para igual periodo desde 1995. Las cifras ajustadas por estacionalidad muestran que el gasto productivo descendió 7 por ciento en términos anuales, su mayor retroceso anual desde diciembre pasado, y con una tendencia negativa, que inició desde la segunda mitad de 2008. Para los economistas de Banamex e Ixe, el mal desempeño que presentan las inversiones en los primeros meses del año refleja la debilidad de los mercados, lo que ha provocado que las empresas tengan un menor margen de ganancias y una reducción de sus activos fijos ante la caída de sus ventas. Aunado a este deterioro, la demanda interna puede presentar un decremento todavía más severo por la baja de la plantilla laboral, lo que propiciaría una baja en el consumo, situación que se dará al menos en la primera mitad del año.